



LGSシステムの「建て方」作業。システムという言葉を実感できる瞬間。

個性などより、基本の骨格の合理性を重視するの
がLGSシステムの考え方でもあります。一種の
原点回帰です。

江戸期木造のシステムは、明治以降の西洋木造
建築の影響を受けて変形しながらも、基本的には
今に受け継がれています。あまり知られていない
ことですが、近世の木造のシステムをこれほど広
範囲に今に受けついでいるのは、世界でも日本特
有のことなのです。

**LGSシステムは、
生活の基本単位をシステム化したもの。**

江戸期の木造建築のエッセンスが、長い期間に
わたって生き延びている最大の理由は、それが人
間の間尺、「モジュール」を規格化したものだか
らです。「立って半畳、寝て一畳」と言いますが、
日本家屋は、生活の基本モジュールを「畠」とい
う「単位」が反映しており、「畠の基本単位」を
基準に建物の大きさ、間口、骨組みの長さなどが、
体系づけられているということ。人々の日常生活
と「システム」の相関関係と素晴らしさが、江戸
期の木造住宅の基本を長い間生き延びさせている
のです。

LGSシステムもその意味では、1.8m単位でパネル
を構成して、日本人の身体感覚に染みついたモジ
ュールを踏襲しています。部材の単位で全体を構
成するというアイデアは畠とまるで同じです。ある
意味でLGSシステムは、温故知新的「立体モジ
ュールシステム」なのです。

それにしても、現代の子供たちは、その身体感
覚の中で、すでに「畠」という基本単位がなくな
っています。すべてが洋間になったからです。また
一つ大事な宝物をニッポン人は失おうとしてい
るのです。

Answer